



---

## COMUNICADO DE PRENSA ACLARATORIO

---

### **ASOEX ACLARA HECHOS OCURRIDOS EN REUNIÓN DE AYER CON LOS TRABAJADORES PORTUARIOS DE SAN ANTONIO**

Santiago, 21 de enero de 2014.-

La Asociación de Exportadores de Frutas de Chile, A.G. (ASOEX), se hace un deber aclarar, con el objeto de que tanto la prensa como los usuarios de los distintos medios estén debidamente informados en relación a lo difundido por una de las instituciones partícipes en la reunión realizada el día de ayer en San Antonio, entre representantes de la Mesa Permanente de Diálogo Social y Laboral del Sector Frutícola (Mesa Frutícola) y los trabajadores portuarios de dicho puerto, encabezados por el señor Sergio Vargas.

Al respecto podemos señalar lo siguiente:

- Dicha reunión fue organizada por la Mesa Frutícola, en cuya gestión participó principalmente uno de los representantes del sector laboral, secundado por el representante de ASOEX en dicha Mesa.
- Aparte de los trabajadores portuarios de San Antonio, encabezados por el señor Sergio Vargas, participaron una decena de representantes de la Mesa Frutícola, seis de ellos en representación del sector laboral y pequeño campesinado frutícola y cuatro representantes de ASOEX y FEDEFruta.
- Además se invitó a participar a tres representantes de la Sociedad Nacional de Agricultura (SNA), incluido su Presidente.
- La reunión sirvió para esclarecer y ahondar en las posiciones que se han adoptado en torno a la paralización portuaria y para concordar, por parte del sector privado presente, el manifestar una única y clara posición que permitiese ser transmitida a las autoridades

---

**Asociación de Exportadores de Frutas de Chile**  
**Cruz del Sur 133, Piso 2, Las Condes, Santiago de Chile, Mesa Central: +56 2 2472 4700**  
**[www.asoex.cl](http://www.asoex.cl)**



correspondientes con el objeto de co-ayudar a solucionar la grave crisis que afecta al sector productor-exportador frutícola nacional.

- En la reunión participaron por igual representantes de las distintas entidades asistentes en representación del sector privado, tanto empresarial como laboral, y en ningún caso alguna de ellas podría atribuirse una participación principal.

En consideración a lo anterior, es que queremos manifestar nuestra preocupación respecto de haberse difundido una información que puede motivar falsas interpretaciones respecto de lo ocurrido y colocar, seguramente sin ningún tipo de mala intención, a una de las entidades partícipes como principal partícipe y autor de los hechos.

A nuestro entender cada una de las personas e instituciones partícipes han contribuido a lograr la solución de esta gravísima situación, por lo que para en nada aporta el hecho de tratar de asumir protagonismos que no corresponden. Es más, ello produce efectos indeseados en lo que respecta a la unidad gremial que nos debe motivar.

RONALD BOWN FERNÁNDEZ

PRESIDENTE

ASOCIACIÓN DE EXPORTADORES DE FRUTAS DE CHILE, A.G. (ASOEX)

**Miembros del sector laboral y de pequeños productores:** Confederación Nacional Campesina (CNC); Confederación Nacional del Agro (Conagro); Confederación Nacional de Cooperativas Campesinas; (CAMPOCOOP); Confederación Nacional El Triunfo Campesino de Chile; Confederación Nacional Sindical Campesina e Indígena de Chile (NEHUÉN); Confederación Nacional Sindical Unión Obrero Campesina (UOC); Federación de Sindicatos Agrícolas, Agroindustriales y Afines 22 de Enero de la Región Metropolitana; Movimiento Unitario Campesino y Etnias de Chile; (MUCECH); Federación Manuel Rodríguez; Pastoral de Temporeros Frutícolas; Federación Nacional de Sindicatos Agrícola Sargento Candelaria Pérez



**Miembros del sector empresarial productor-exportador:**

Federación de Productores de Frutas de Chile

F.G.

(FEDEFRUTA);

Asociación de Exportadores de Frutas de Chile A.G. (ASOEX);

Adj.: Comunicado de Fedefruta

Publicación Diario San Antonio de [21 de Enero](#)